

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LÚNES 11 DE MAYO DE 1818.

SAN MAMERTO OBISPO.—(*Fiesta de precepto.*)

El Jubileo de las XL. horas está en la Iglesia de Sto. Domingo, dotado por la Hermandad de Ntra. Sra. de la Misericordia. Se manifiesta á las 8 de la mañana, y se oculta á las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 5 h. y 5', y se oculta á las 6 h. y 55'. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero 11 h. 56' 7."

Afecciones Meteorológicas de antes de ayer.

Épocas del dia.	Barómet.	Termómet.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la M.	29, 9 02	63, 9 5	N.	Claro.
A las 12 del D.	29, 9 03	64, 5	NO.	id.
A las 6 de la T.	29, 8 90	64, 0	ONO.	id.

Mareas en esta Bahía.

1.^a Alta mar á las 5 h. 30' Mañ. 2.^a Alta mar á las 5 h. 54' Tard.

1.^a Baxa mar á las 11 h. 42' Mañ. 2.^a Baxa mar á las 12 h. 7' Noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia: el teniente-coronel D. José Arizala, capitán del regimiento del Infante.—Parada: Canarias.—Rondas, Hospital y Teatro: Valencia.

Epístola filosófica del Grande L. A. Séneca á su caro amigo y discípulo Lucilio, en la cual le persuade que la Filosofía sola procura al hombre la verdadera Nobleza.

Nec census, nec clarum nomen Avorum,

Sed probitas magnos, ingeniumque facit. (Ovidio de Pont.)

Es posible, Lucilio mio, que otra vez me escribas anonadándote y formando un proceso, primero á la naturaleza y luego á la fortuna,

de que te han tratado mal, siendo así, que ninguna de ambas te embaraza que te eleves sobre el vulgo, y que consigas la dicha mayor?

Nada tiene mas grande la Filosofía sino el no tener ninguna cuenta con el nacimiento. A todos los humanos indistintamente les predica que si suben hasta su origen primero, todos descienden de héroes. ¡A cuántos se les niega el Caballerato Romano, que disfrutas tú como una distincion de honor debida à tu grande mérito! No à todos se les admite en el Senado; y hasta la Milicia misma se conduce con detenimiento al elegir aquellos que destina á las fatigas y á los peligros. Pero la Sabiduría á todos los hombres alarga sin excepcion sus brazos tiernos; para con ella, todos somos *Nobilísimos*. La Filosofía á nadie prefiere, á nadie despide; y su antorcha clara á todos alumbrá. Sócrates no era patricio: Cleantho alquilaba sus brazos para regar un jardin; y Platon debió à la Filosofía toda su nobleza. ¡Desconfiarías pues de imitar á estos personajes! Ellos mismos serán tus ascendientes si te haces digno; y nada mas necesitas para hacerte, sino vivir desde hoy mismo persuadido, que no hay nadie que sea mas noble que tú.

Todos tenemos el mismo número de abuelos, y su origen en todos los hombres se pierde en la obscuridad de los tiempos. No hay Rey alguno, decia Platon, que no descienda de un esclavo, ni esclavo alguno que no descienda de un Rey. La fortuna y el tiempo confunden todos los rangos y cruzan todas las familias.

¿Quién pues verdadero *Noble*? *El que consagra á la virtud todos los dones de su naturaleza.*

Si consultais con los tiempos antiguos, nadie hay que no traiga su principio de una época, antes de la cual nada era. La genealogía en todos los hombres se reduce á una seguida de abuelos alternativamente ilustres y oscuros, desde el principio del mundo hasta el siglo presente. No da por cierto la nobleza una antesala colgada toda de cuadros ahumados y viejos: la gloria de otros no es nuestra, y ninguna parte tuvimos en aquello que se ejecutó antes que naciéramos. La virtud sola es la que ennoblece al hombre, y la que únicamente puede elevarlo á todos los rangos, y sobreponerlo á la misma fortuna. Cuando no fueras caballero romano, sino solo un liberto, todavía podrias llegar á ser el único hombre libre. ¿Cómo hacer para conseguirlo? No juzgando de los bienes y de los males al modo que lo hace el vulgo, considerando siempre no tanto de donde vienen, quanto el fin á que se encaminan.

¿Dónde pues está nuestro error! en que deseando ser dichosos y felices, confundimos y abrazamos el medio por el fin, y cuando creemos marchar rectamente ácia la felicidad, no hacemos sino volverle la espalda. En vez de esa paz sólida, de esa tranquilidad inalterable

del alma, que constituyen la felicidad, nada mas apetecemos que objetos de inquietud: la penosa carrera de la vida no le parece al hombre harto pesada, todavia trata de agravar su carga, y asi es que de cada vez se aleja mas de su objeto, aumentando sus penalidades con todos aquellos esfuerzos que hace, á la manera que en un laberinto mas se extravía y se pierde aquel que mas corre.

¡O virtud santa! Ved, mortales, el origen verdadero de vuestra nobleza, de vuestros títulos honoríficos, de vuestros blasones.

Anécdota de un asesino descubierto de un modo raro.—Paris 30 de Marzo.

Volviendo un recaudador de rentas del pueblo de Bligni, de hacer su cobranza de otro pueblo cercano, fué muerto en el camino real de un balazo que le partió el corazon: el asesino le robó una sortija, un relox y 130 pesetas, único dinero que llevaba. El modo como se ha descubierto el asesino es muy particular. Cuando levantaron el cadáver del parage en que se hallaba, se recogió un pedacito de papel escrito que parecia haber servido de taco á la escopeta. Se encontraron en el tal papel algunas palabras de vidriería, y una fecha como de 15 años. Con estas escasas noticias, el juez pasó á una fábrica de vidrio que hay en el pueblo, y recorriendo sus asientos, encontró una nota de cierta cantidad de vidrios dada á una persona, y cuya factura era precisamente el papel de los tacos. Sospechóse al instante del yerno del sugero que decia la nota (pues él hacia diez años que faltaba del pais) y se le mandó prender. Pero cuando fueron á ejecutarlo le encontraron haciendo oracion de rodillas, y se atemorizó tanto que al instante descubrió toda la verdad, y dixo que tenia la sortija y el relox guardados en el techo de paja de su cabaña, donde en efecto se ha hallado. (Minerva.)

COMERCIO.

Vales Reales de 600 pesos.

Dia 10—(Sin curso por ser festivo.)

Embarcaciones que han entrado en Málaga desde el dia 25 del pasado hasta el 1.º del corriente.

Dia 25—Un sueco de Malta. Y han salido un americano para Boston, y tres españoles para Algeciras y Cádiz (con ladrillos).

Dia 26—Dos españoles de Marbella y el Peñon.

Dia 27— Dos españoles de Barcelona y Marbella. Y ha salido la Concepcion, patron José Orst, para Cádiz.

Dia 28—Jabeque S. José, patron D. José Guia, de Cádiz en 3

días, con cacao, fierro y habas, y un español de Almuñecar.

Día 29—Místico Rosario, patron Joaquín Ruiz, de Cádiz en 2 días, con ropas y rejas de arado à los Sres. Heredia. Además dos ingleses de Malta y Gibraltar, y tres españoles de Marbella, Gibraltar y Velez. Y han salido bergantin El Redentor, capitán Gerónimo Font, para Veracruz, barca de Rentas de la dotación de Algeciras, comandante el subteniente D. Juan Montes de Oca, para Cádiz, en comisión del Real servicio, falucho Dolores, patron José García, para id., con cáñamo, tartana S. Antonio, patron Antonio Paris, para id., con papel, anís, alhucema y cominos, un sueco para Gibraltar, un sardo para Constantinopla, y cuatro españoles para Cartagena, Nápoles, Almería y Estepona.

Día 30—Falucho S. Juan Bautista, patron Antonio Huertas, de Cádiz en 4 días, con azúcar, cacao y ropas à D. Tomás Gazzino. Goleta S. José (a) La primera de Palma, capitán D. Pedro Antonio Puig, de id en 3 días, con caoba y 130 cueros à los Sres. Padrines. Además tres españoles de Marbella, Huelva y la Higuera.

Día 1.º—Dos españoles de Gibraltar. Y ha salido un español para Algeciras.

AVISOS.

En la calle de Juan de Andas esquina à la del Hondillo ha llegado un surtido de sombreros de la mejor fábrica de España, armados para militares con adornos ó sin ellos, redondos para hombres, de varios precios y calidades para zagalones, igual surtido para niños, de todos tamaños y calidades, gorras para señoras de pelos de varios colores y con plumas, dichas para niñas de colores y plumas: todo se vende con la mayor equidad de cuenta del fabricante.

ALQUILER.—En el Puerto de Santa María calle de la Neveria núm. 22 se alquila una sala y alcoba amueblada. Darán razón en la calle de la Rosa del dicho pueblo en casa del maestro de albañil Pedro Díaz, frente de Joaquín.

TEATRO. = *El Leñador escocés* (com. nueva de gracioso en 3 actos.) = *Boleras* (por la Sra. Margollen y el Sr. Alonso.) = *El chasco del raton y paso de bailarines* (sainete.) = A las cuatro y media.

El maestro de la niña (drama en un acto.) = *Julio Cesar en Egipto* (gran baile heroico trágico pantomímico de la composición del Sr. Juan Bautista Cozzer.) = A las ocho.

Producto de ayer 3155½ rvn.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana de Picardo, calle de la Carne núm. 186.